
开发区：平台高能级 产业高质量

本报讯 作为我区发展主
阵地的开发区，正以两个加快为
主抓手，全力打造“产业布局更
趋合理、优质项目加速集聚、内
生动力不断积蓄”的良好格局。

两个加快是发展的第一动
力。开发区紧紧围绕“三新一
特”产业方向，全面决战“重大
项目引进、服务企业、夯实基
础”三大内容，上半年完成工业
开票销售收入 377.9亿元。

开发区自 2018 年以来，充
分吸收太仓、昆山等地区发展
经验，重点打造中德（常州）创
新产业园，这是金坛首个跨国
合作的产业园。目前，产业园
基础设施与配套设施提升工程
已全面启动，计划 9 月底全面
完工。

开发区强化打造对德招商
队伍，分别建立北京、上海、深
圳办事处，进一步充实外资招

引力量，形成对
重点产业、重点
国家、重点城市
的全覆盖，开启

“云招商”，确保
“不掉线”，上半
年累计签约项
目 12 个。截至
目前，中德（常
州）创新产业园
已落户德语区
企 业 33 家 ，今
年已签约德国
项目 3 个、美国
项 目 1 个 。 以
埃 马 克 、皮 尔
磁、格瓦诺等企
业为代表，开发

区正成为越来越多德资企业投
资兴业的理想选择地。

一手抓项目引进，一手抓
项目建设，截至目前，开发区
2019 年签约的 72 个项目已开
工 48 个，开工率达 66.6%。SK
隔膜一期、二期项目，常宝普
莱森钢管项目以及明耀半导
体项目等重点项目如期顺利
推进。信维通信（江苏）有限
公司通过研究布局手机无线

充电发射装置、5G 天线等新
产品，部分产能今年就将释
放，全面达产后年销售收入预
计将达 200亿元。

紧紧抓住国家大力推进
“新基建”的机遇，开发区着力
推动新一代移动通信技术与
制造业深度融合，产业发展的
影响力、竞争力不断增强，信
维通信等一批优质企业相继
落户，并完成光纤光缆、光模
块、天线、射频模组、光器件电
磁屏蔽材料、智能传感器、电
子集成模块及移动终端应用
领域的布局，新一代移动通信
产业正逐步成为开发区的特
色支柱产业。

开发区企业还积极搭乘
“互联网+”快车。作为业内首
个“车规级”的动力电池工厂，
蜂巢能源科技有限公司采用世
界先进的电池自动化生产设
备，自动化率达 95%，并与华为
技术有限公司签署战略合作协
议，双方将在企业云技术应用
的多个领域开展深入合作。

项目、平台的高质量需要
科技创新更加深入，去年以来，
开发区与 6所高校签订了全面

合作协议，围绕园区现有产业，
在实现科技成果落地转化及产
业人才培养方面，补链强链，取
得了积极成效。

今年上半年，开发区申请
发明专利 195 件，授权发明专
利 19件；帮助园区 60家企业申
报高新技术企业，19 项产品获
批常州市高新技术产品；今年
以来累计申报第十三批“龙城
英才”项目 6个，申报省“双创”
项目 4 个。创新平台、创新项
目和创新支持在开发区的集聚
态势进一步显现。

通过开展项目招引“百日
攻坚行动”，开发区一方面将全
力攻坚重大项目签约落地，力
争在 30亿元、50亿元重大项目
上实现突破；另一方面将抓住
中德（常州）创新产业园建设的
重大机遇，全力招引外资项目，
吸引一批高质量德资企业、欧
洲企业和总部企业入驻。

臧风华 臧继宗
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区自然资源和规划局：决战用地保障 助推两个加快
“贯彻落实区委全会精神”

详见本期二版

餐饮商家多措并举 杜绝餐桌浪费
“奋战一百天 决胜总评年”

详见本期二版

“云服务”正在成为消费新趋势
专题新闻

详见本期三版

本报讯 8月 25日下午，副
区长王晓航、陈伟刚前往青年
公寓隔离观察点，看望慰问一
线工作人员。

活动中，区领导听取了青
年公寓隔离观察点日常工作、
运行机制、接收隔离人员流程
等情况汇报，详细了解了观察
点的后勤保障和管控措施等
情况。

区领导对一线工作人员

在新冠肺炎疫情防控中做出
的贡献表示肯定与赞赏，叮
嘱他们在高温天气下注意劳
逸结合，在做好本职工作的
同时切实做好自身防护。工
作人员表示，将继续充分发
挥战斗堡垒作用，进一步强
化隔离点管理，细化工作职
责，加强服务保障，确保防控
工作落实到位，坚决打赢疫
情防控攻坚战。 李鹏宇

区领导慰问隔离观察点工作人员
本报讯 8 月 25 日下午，区

人大常委会督办 1 号重点建议
办理情况，区人大常委会主任王
跃中，副主任刘东升、王新辉、冯
锁强参加活动，区领导周文俊、
卢建新陪同。

1 号重点建议《关于加快集
聚我区“三新一特”产业群的建
议》，是区人大代表潘小平在区
十七届人大四次会议上提出的，
被区人大常委会确定为今年的
重点督办建议。

督办组实地察看了东方日
升（常州）新能源有限公司、常州
诚镓精密制造有限公司、飞荣达
科技（江苏）有限公司，详细了解

了企业生产经营情况，以及存在
的问题和困难。

作为主办单位，区发改局高
度重视，按照定职责、定任务、定
人员、定时限、定要求的“五定要
求”，制定了具体的工作方案。
通过对“三新一特”企业走访、园
区调研、数据分析，在充分研读
代表建议及有关各方对建议办
理的意见和要求的基础上，围绕

“三新一特”产业发展现状，在加
强产业研究、做好配套措施、优
化投资环境、创新考核机制等方
面进行详细的答复落实，并多次
对办理情况进行总结分析，不断
优化完善办理工作，取得了良好

成效，得到了人大代表的肯定。
王跃中要求各级各部门继续

在做大“三新一特”产业上动脑
筋，多措并举招引更多产业链优
质项目，尤其要在头部企业、科技
型创新项目、产业生态项目、外资
项目招引上取得突破；要在做强

“三新一特”产业上多下功夫，拓
宽延伸产业链、配套链、服务链，
增强产业关联度，放大产业链集
聚效应，提升产业竞争力；要在做
优“三新一特”产业上多出新招，
不断推进科技、金融、人才以及各
项体制机制向“三新一特”产业倾
斜，为金坛“一新两高”发展奠定
基础。 刘佳

区人大常委会督办1号重点建议办理

本报讯 8 月 25 日，区政协
开展首场“加强水资源保护、提
升全域水环境品质”课题调研，
区政协副主席吴欲晓参加活动。

根据区政协 2020 年度协商
计划，区政协十届二十四次常
委会将围绕“加强水资源保护，
提升全域水环境品质”主题开
展专题协商。区政协课题组将
分多次开展实地走访调研、部
门座谈和考察学习，重点调研
我区存在的薄弱环节，梳理分

析问题原因，协商探索解决办
法，提出发展愿景等，通过意见
建议，为区委、区政府决策提供
参考。

调研中，课题组实地察看
了新孟河先导段、尧塘河中塘
桥段和“五好河道”纪庄河，听
取了区发改局、水利局等相关
工作汇报。

近年来，我区围绕“加强水
资源保护、提升全域水环境品
质”，在全区空间开发战略规划、

基础设施投资、政策支持等多个
方面做了大量工作，水利工程建
设、运行等对我区水环境改善、
水生态提升发挥了积极作用，取
得了明显成效。

区领导表示，“加强水资源
保护、提升全域水环境品质”责
任重大、义不容辞，要依靠政
策、依靠政府、依靠科技开展工
作，努力实现生态环境一体化
与区域一体化同步发展。

石庭耀

区政协启动水资源保护课题调研

8 月 28 日，本周五上午
10:00-11:00，城管局相关负
责人将走进《政风热线》直播
室 。 市 民 可 以 拨 打 电 话
82330089、82332089，或是发
送留言到“金坛第一时间”、

“金坛FM89”、“金坛网”微信
公众号参与节目。如果您在
日常生活中有什么咨询或投
诉，可随时拨打金坛区政府

公共服务热线 12345。周五
上午10:00-11: 00，金坛人民
广播电台、金坛手机台将全
程直播，欢迎收听收看。《金
坛时报》将同步刊登政风热
线相关直播内容，敬请关注。

《政风热线》直播预告


